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// EDITORIAL

Palavra do Presidente
Chegamos ao fim de mais um ano à frente do 
Legislativo goiano e o sentimento que temos 
é de muito ânimo e motivação. 2021 não foi 
fácil, afinal, ainda não foi decretado o fim da 
pandemia de covid-19, mas, felizmente, tivemos 
avanços significativos, graças à escalada da 
vacinação. O número de casos da doença 
diminuiu consideravelmente e conseguimos 
retomar alguns projetos que haviam sido 
paralisados em função de tudo que aconteceu. 

Apesar de termos rapidamente nos readaptado 
à nova realidade e alcançado marcos 
importantes nesse período difícil - como a 
realização de sessões híbridas - que eu acredito 
que farão parte do nosso trabalho para sempre; 
é uma grande satisfação ver outros projetos, 
que não dependem apenas da tecnologia, 
voltarem a ser executados. 

Foi o caso do Alego Ativa, que voltou a ser realizado em setembro e tem 
percorrido os municípios goianos com serviços, cursos e atendimentos à 
população, de forma totalmente gratuita, levando o Legislativo goiano, 
através dos nossos parceiros, aos cidadãos que mais precisam. 

E já que estamos falando de projetos desenvolvidos na Alego, quero 
compartilhar, em primeira mão, uma boa notícia que recebemos pouco 
antes do fechamento dessa edição. O Politizar, que possibilita aos estudantes 
universitários simularem a rotina do nosso Parlamento, vivenciando na 
prática o trabalho de um deputado bem como de outros profissionais 
que atuam na Casa, foi selecionado para concorrer a um prêmio no maior 
evento Legislativo da América Latina, a 24ª Conferência da Unale. 

Somos testemunha da importância dessa iniciativa, que já é uma 
referência em todo o País, e para nós é gratificante esse reconhecimento, 
independentemente do resultado da premiação. Do Politizar saíram 
projetos que viraram lei em Goiás e isso demonstra exatamente a 
grandiosidade dessa ação, refletindo também o objetivo principal da nossa 
gestão, que é aproximar a população do Legislativo, reforçando o diálogo, a 
transparência e a independência que sempre nos norteou.

Não tenho dúvida de que vamos fechar esse ano com saldo bastante 
positivo para que 2022 se inicie da melhor maneira, com projetos em 
ascensão e na nossa nova Casa, que está em fase final de execução. Se 
Deus quiser, em breve estaremos instalados na futura sede e com as 
expectativas renovadas para mais um ano de grandes realizações. 

Boas festas e ótima leitura!

Lissauer Vieira é presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego)

Foto: Ruber Couto
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// DESAFIOS DA EDUCAÇÃO

Em 2021, o Concurso Fotográfico da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), que está em sua segunda edição consecutiva, teve 
como tema os desafios da educação em tempos de pandemia. O 
objetivo da Casa de Leis é, por meio da imagem, promover uma 
reflexão sobre modelos pedagógicos mediados por tecnologias 
e problematizar as estratégias educacionais e dif iculdades 
enfrentadas por alunos e professores durante a pandemia do 
novo coronavírus.  

A abordagem com que cada candidato(a) retratou o tema 
impressionou os componentes da banca, formada por quatro 
fotógrafos consagrados. Há 27 anos no ramo, Cristiano Borges 
tem vasta experiência no fotojornalismo e atualmente também 
é gerente de imagens na Secretaria de Comunicação do Estado 
de Goiás. “O nível do concurso tem crescido a cada ano. Os 
profissionais têm conseguido transmitir uma mensagem através 
de cada material. Cada fotografia com uma cara diferente e 
com qualidade suficiente para atrair nossa atenção. Tem sido 
um grande aprendizado participar desse concurso”, comenta 
Cristiano, um dos juízes da premiação.  

Concurso Fotográfico Yocihar Maeda 

Por Fran Rodrigues 

Profissionais que compõem a banca de avaliação do certame 
analisam o desempenho dos candidatos e a importância da 
iniciativa 

Foto: Carlos Costa
Solenidade de entrega da premiação aos vencedores 
do segundo concurso fotográfico Yocihar Maeda
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aumento de representatividade 
em comparação com a edição 
anterior, que registrou participação 
em 10 cidades.  

Alberto também destaca que a 
existência de uma categoria para 
fotógrafos amadores estimula a 
difusão dessa forma de expressão 
artística. “Pessoas que geralmente 
só expressam essa paixão para a 
família ou em seus momentos de 
lazer se sentem animadas ao ter sua 
fotografia avaliada e reconhecida por 
profissionais. Ter uma categoria para 
amadores em um concurso como 
esse é uma grande contribuição e 
acho até que todos os concursos 
deveriam contemplar os fotógrafos 
amadores”, ressalta Alberto.

  

Avaliação e prêmios 

Para o fotógrafo da Prefeitura de 
Goiânia, Jackson Rodrigues, os 

principais critérios de análise das fotos amadoras são a 
criatividade e a sensibilidade do olhar. Já na categoria 
profissional, a esses fatores se somam aspectos técnicos. 
“Para os profissionais, além da sensibilidade do olhar 
sobre o contexto temático, a gente também cobra 
mais habilidades na forma de lidar com a luz, a cor, o 
enquadramento, a composição em si etc”, elenca Jackson. 

Os resultados foram divulgados no dia 10 de novembro.  
As 100 fotos com melhores pontuações integram a 
exposição física realizada na sede da Alego entre 16 de 
novembro e 10 de dezembro. Já as seis fotos premiadas 
também foram publicadas nas redes sociais da Casa, 
bem como na Galeria de Vencedores no site de todas 
as edições do concurso e aqui na Revista Alego. Além 
disso, em solenidade de premiação, realizada no dia 18 de 
novembro, os ganhadores receberam troféus e prêmios 
em dinheiro, que somam R$ 9 mil.  

Também membro da comissão julgadora do concurso, 
o fotógrafo da Câmara Municipal de Goiânia e professor 
de fotografia, Alberto Maia, afirmou estar honrado pelo 
convite de integrar a banca e elogiou as fotos enviadas pelos 
participantes. “Todos os olhares são muito particulares e 
nos ensinam alguma coisa. Fiquei emocionado de ver esse 
conjunto, essa diversidade e a qualidade dos materiais”, 
relata o profissional.  

Fotógrafa na Alego desde 2008, Denise Xavier opina que 
o nível de qualidade das fotos pode ter relação com a 
própria pandemia. “Acredito que o enclausuramento fez as 
pessoas buscarem por um maior aprendizado, e também 
expressarem suas insatisfações através da criatividade, 
como um grito de socorro”, acrescenta a integrante da 
banca examinadora.  

Homenagem 

Na edição deste ano, o concurso passou a 
homenagear o fotógrafo Yocihar Maeda, que 
trabalhou no departamento de imprensa do 
Parlamento goiano desde 1988. Maeda faleceu 
em janeiro de 2020, aos 67 anos, vítima de um 
câncer na bexiga. A fotógrafa Denise Xavier 
conviveu com ele por 12 anos e, saudosa, 
enumera as qualidades do amigo. “Ele tinha 
a alma elevada. Sempre acolhedor, levava paz 
por onde passava. Era gentil e cordial, amável 
e companheiro, dedicado e conf iante. Um 
profissional exímio, esforçado, atencioso. Para 
mim, um pai. Para a Alego, um servidor leal e 
agradecido”, relembrou Denise.  

Incentivo à fotografia 

Candidatos de 36 municípios goianos se 
inscreveram para as duas categorias do concurso: 
profissionais e amadores, tendo ocorrido um 

Exposição das fotos participantes no saguão da Alego

Troféus dos vencedores

Foto: Carlos Costa

Foto: Carlos Costa
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Fotos premiadas na categoria amadora

Stefanny Alves de Oliveira - “Alumia” - R$ 2.000 

Raphael Augusto Braz - “Isolamento Social: 
um novo cenário educacional” - R$ 1.200 

Antônio Rafael Rosa Neto - “Esforço e Dedicação”- R$ 800 

1º

2º 3º
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Fotos premiadas na categoria profissional

Jucimar Ferreira de Sousa - 
“Volta às aulas: entre a esperança 
e o medo” - R$ 2.500 

Thais Freitas de Oliveira - “Salas de aula” - R$ 1.500 

Giovanna Gagno de Moraes - “O calor 
do aprendizado” - R$ 1.000 

1º

2º 3º
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O principal pilar da democracia é fazer valer a 
vontade do povo. Nas casas legislativas, os anseios da 
população são ouvidos, acolhidos e solucionados. Para 
isso, é imprescindível a participação popular em um 
Parlamento, pois, em suma, ele existe para o povo. 

Por muitos anos, porém, os mecanismos de visibilidade 
e transparência sofreram limitações impostas pela 
inexistência de soluções tecnológicas que facilitassem 
acompanhar o dia a dia das decisões. A internet era 
precária e limitada, aparelhos celulares não ofereciam 
a tecnologia de que dispomos hoje e a sensação de 
isolamento do povo em relação aos assuntos políticos 
era comum.  

Em um cenário completamente distinto, com a 
evolução da tecnologia é possível ter, de onde se estiver, 
maior acesso e interação, a um só tempo, com diversos 
grupos sociais. Exemplo claro disso é que, hoje, por 
meio de smartphones, redes sociais, diretamente pelo 
WhatsApp, pelo Portal da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) ou ouvindo o podcast Bate-papo Alego, 
a população pode acompanhar tudo que acontece na 
Casa e as principais notícias do Parlamento goiano.  

O que é uma newsletter?  

A newsletter é um serviço de assinatura, muitas vezes 
gratuito, que oferece aos assinantes boletins informativos 
com novidades e notícias apresentadas de uma maneira 
“limpa”, com informações precisas e diretas. 

O que é um podcast? 

Por outro lado, o podcast é uma ferramenta de áudio 
que pode, ou não, aprofundar em um determinado 
tema, contando com a presença de especialistas e 
oferecendo várias perspectivas de um mesmo assunto. 
Mas em ambos o intuito é o mesmo: informar.  

Canais da Alego  

O diretor de Comunicação Social da Casa, André 
Furquim, reforça que a proximidade entre o Poder 
Legislativo e toda a população do estado é uma das 
prioridades da atual gestão. Furquim pontua que as 
ferramentas digitais também possuem um papel 
fundamental nesse exercício de transparência: “Por 
isso, estamos intensificando, cada vez mais, a atuação 
do Parlamento goiano nas plataformas e mídias sociais.  
A participação popular é uma das principais 
ferramentas para o fortalecimento da democracia 
e, principalmente, para a deliberação das leis que 

// TRANSPARÊNCIA 

Ferramentas para acompanhar o trabalho 
da Alego

Por Gilberto Oliveira

A partir de plataformas on-line, como WhatsApp e podcasts semanais, 
a Casa de Leis leva transparência à população goiana

refletirão na vida das pessoas e no desenvolvimento 
de todo o estado de Goiás”, explicou o diretor.  

A chefe da Agência Assembleia de Notícias, Cida 
Mendonça, avalia que através do podcast e da newsletter, 
a Alego elevou o patamar de transparência do 
Legislativo goiano. “Esses instrumentos de divulgação 
ampliam a transparência das ações executadas pelos 
parlamentares. A elaboração é feita com objetivo de 
mostrar ao público como são feitas as leis, como a 
população pode participar e quais as prerrogativas 
parlamentares”, diz. 

Passo a passo: como receber 
a Newsletter da Alego! 

Como ouvir o podcast

Envie seu nome 
completo e sua 
cidade; 

A população pode ouvir também 
na plataforma de áudio Spotify 

Adicione o número (62) 99920-6866  
em sua agenda de contatos; 

A produção é  
disponibilizada  
gratuitamente para  
as emissoras de rádio,  
que podem reproduzir  
trechos ou a totalidade 

O seu número 
será então 
adicionado 
na lista de 
transmissão 
para o envio 
do boletim. 

1

2

3
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// ENSINO

Quase 54 toneladas de alimentos doados, o equivalente a R$ 250 mil 
em dinheiro, quantidade suficiente para alimentar 2.500 pessoas por 
um mês. Além desse número expressivo de doações, um sentimento 
de altruísmo extrapolou as quatro paredes da Assembleia Legislativa e 
contagiou dezenas de pessoas, mesmo aquelas sem vínculo direto com 
a Casa. Esse foi o balanço da segunda edição, realizada em setembro de 
2021, da Corrida da Solidariedade, uma iniciativa da Alego para atender 
pessoas em situação de vulnerabilidade socioeconômica. 

A Corrida da Solidariedade foi uma adaptação da 1ª Corrida de Rua da 
Alego, realizada em setembro de 2019, sendo parte do Projeto Viver 
Bem, desenvolvido pela Diretoria de Planejamento Estratégico da Casa. 
Na época, mais de três mil pessoas participaram, entre funcionários da 
Alego e público em geral. O evento contribuiu para a difusão da prática 
esportiva e destinou parte do valor das inscrições para o Hospital Araújo 
Jorge, especializado no tratamento do câncer. Foram mais de R$ 20 mil 
entregues à instituição, que também recebeu 2.400 pacotes de bolacha, 
destinados aos pacientes em tratamento na unidade.  

// PROJETO VIVER BEM 

Foto: Valdir Araújo

Corrida da Solidariedade bate recorde 
de arrecadação 

Por Nívia Ramos 

Segunda edição do projeto arrecadou 30 toneladas de alimentos 
a mais do que no ano anterior. Foram 53.768 quilos de itens não 
perecíveis, doados a 4 instituições filantrópicas

Alimentos foram arrecadados por dezenas de pessoas: 
servidores, parceiros e população em geral 
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Drive-Thru solidário

Entrega dos alimentos arrecadados 
na corrida da solidariedade

Servidores receberam as doações 
em drive thru na porta da Alego 

Doações foram expostas no saguão da Alego 

Foto: Valdir Araújo

Foto: Valdir Araújo

Foto: Carlos Costa

Foto: Valdir Araújo

Com a chegada do novo coronavírus em 2020, a corrida 
de rua foi adaptada para continuar atendendo o aspecto 
da responsabilidade social, especialmente num momento 
em que muitas famílias passaram a enfrentar dificuldades 
financeiras, por conta da crise provocada pela pandemia. 
A ideia era promover uma “corrida” entre os servidores da 
Casa, que competiriam entre si para ver qual departamento 
conseguiria doar mais alimentos. A resposta foi imediata: 
21 toneladas de alimentos arrecadados.  

Em 2021, ainda sob os efeitos da pandemia, a competição 
de solidariedade foi novamente realizada. Com o lema “Na 
maratona contra a fome, qualquer um pode ser atleta”, 
a meta estabelecida pela organização era superar a 
arrecadação de 2020. Mas o resultado surpreendeu a todos. 
Durante uma semana, os servidores de cada departamento 
da Casa puderam entregar as doações de cestas básicas. 
Com a adesão de pessoas da sociedade civil, foi instalado, 
na Alameda dos Buritis, em frente à entrada principal da 
sede da Assembleia Legislativa, um drive-thru, para facilitar 
a entrega dos alimentos por qualquer interessado.   

Na noite de 02 de setembro, uma live solidária, que contou 
com as participações de artistas como Carlos e Jader, Edy 
Brito e Samuel, entre outras atrações goianas, encerrou 
a campanha. As apresentações foram transmitidas na 
programação da TV Alego, no canal do YouTube, além de 
participação com a TV Brasil Central. Durante a live, foi 
disponibilizado um QRCode, obtido com apoio do Sesc 
Goiás e da Mesa Brasil, que viabilizou a arrecadação de 
fundos. A iniciativa resultou ainda em mais doações.  

Segundo o diretor de Planejamento Estratégico da Casa, 
na época, André Ariza, essa não é uma ação social isolada. 
A Assembleia realiza trabalhos sociais em conjunto com 
aproximadamente 150 entidades cadastradas. “Isso tudo é 
muito importante e a Assembleia hoje é protagonista de 
várias ações como, por exemplo, o projeto Leitura para Todos, 
que está presente em todas as escolas estaduais, onde há 
pessoas com deficiência. Foi uma iniciativa desta Legislatura 
e que, para nós, é só motivo de alegria”, disse Ariza.  

As doações coletadas durante a Segunda Corrida da 
Solidariedade da Alego foram entregues, nas semanas 
seguintes, a quatro entidades filantrópicas: Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae Goiânia), Associação 
dos Deficientes Físicos de Goiás (Adfego), Abrigo de Idosos 
São Vicente de Paulo e Solar Colombino Augusto de Bastos. 

Ao final, os participantes conseguiram, além 
de superar o número do ano anterior, mais que 
dobrar as doações, chegando a um total de

53.768,80 quilos 
de alimentos arrecadados. 
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Plenário da Alego está funcionando de forma híbrida

// PRODUTIVIDADE 

Além de ser uma forma de coroamento dos trabalhos parlamentares, a conversão 
de projetos legislativos em leis é um passo importante para a execução das 
políticas públicas. O processo também demonstra a capacidade de diálogo e 
articulação existente entre os Poderes republicanos. Das proposituras postas 
em tramitação na atual Legislatura, foram sancionadas, ao todo, quase 900 
normas. Entre elas, estão matérias da Governadoria, de deputados da Casa e 
de outros órgãos da Administração Pública.   

Somente neste ano, dos quase mil protocolados, mais de 200 projetos já se 
encontram convertidos em leis. Dentre a legislação promulgada ao longo do 
período, destacam-se investimentos nos setores educacional e de assistência 
social, aperfeiçoamentos nas legislações ambientais, políticas de combate ao 
racismo e de proteção às mulheres, às comunidades tradicionais, aos deficientes 
e aos idosos.  

A seguir, apresenta-se uma lista temática com algumas das principais leis 
aprovadas em 2021. 

Balanço de projetos sancionados

Por Luciana Lima 

Dos mais de mil processos apresentados na Alego, em 2021, 
200 já foram convertidos em leis 

Foto: Carlos Costa
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Deputados participam das sessões legislativas 

Educação  

Lei Estadual nº 21.085/2021 - Originada pelo 
projeto de lei nº 6963/21, da Governadoria, 
a legislação dispõe sobre o reajuste no 
vencimento dos servidores da Secretaria 
de Estado da Educação (Seduc), efetivado 
a partir de 1º de outubro de 2021. O impacto 
f inanceiro para o exercício de 2021 f icou 
estimado no montante de R$ 70.071.362,73. 
Para os exercícios de 2022 e 2023, o valor 
anual total será de R$ 280.285.450,90.  

A norma também autoriza a instituição 
do Auxílio Aprimoramento Continuado, 
de natureza indenizatória, no valor 
mensal unitário de R$ 500. O recurso será 
destinado a cobrir despesas decorrentes do 
aprimoramento educacional e profissional do pessoal da 
Seduc. O impacto financeiro estimado para 2021, a contar 
de outubro, é de R$ 81.475.860,00. Para os exercícios de 
2022 e 2023, o investimento terá o valor total anual de R$ 
325.903.440,00.  

Lei Estadual nº 21.073/2021 - Originada do projeto de lei nº 
6304/21, da Governadoria, a norma cria a Lei de Incentivo 
à Alfabetização (LEIA). Por meio dela, ficaram previstos 
investimentos no valor de até R$ 80 mil às escolas da rede 
pública de Goiás que obtiveram os melhores resultados 
no Índice de Desenvolvimento da Educação do Estado 
de Goiás na Alfabetização (Idego-Alfa) e no Sistema de 
Avaliação Educacional do Estado de Goiás (Saego). Para 
as instituições com resultados menos promissores, o 
fomento será no valor de até R$ 40 mil.   

Lei Estadual nº 21.071/21 - Originada pelo projeto nº 
6303/21, da Governadoria, a norma cria o programa 
de alfabetização infantil AlfaMais Goiás. A iniciativa 
beneficiará 1.633 unidades escolares de Educação Infantil 
e de 1º e 2º anos do Ensino Fundamental espalhadas 
pelos 246 municípios goianos e contemplará mais de 200 
mil estudantes e oito mil professores. Dentre os principais 
incentivos está a instituição do ICMS Educacional, 
que passa a considerar indicadores de qualidade no 
ensino, como o fluxo escolar e os resultados obtidos em 
avaliações de desempenho, para o cálculo da distribuição 
da cota-parte municipal do referido imposto.   

A lei também prevê a oferta de prêmios de até R$ 80 
mil para as 150 escolas que apresentarem os melhores 

desempenhos, dentro dos objetivos do programa. Serão 
disponibilizadas, igualmente, ao longo de 12 meses, mais 
de 800 bolsas a educadores. Os valores das bolsas variam 
de R$ 600 a R$ 2 mil.  

Meio Ambiente  

Lei Estadual nº 21.054/21 -  Originada pelo projeto de lei nº 
2308/20, do deputado Rubens Marques (Pros), a norma cria 
o Programa de Proteção e Conservação das Nascentes. A 
legislação prevê medidas para a identificação e a catalogação 
das nascentes e especifica outras responsabilidades do 
Poder Executivo, como fornecimento de mudas de plantas 
apropriadas para proteção dos chamados “olhos d’água”, 
realização de campanhas de conscientização e celebração 
de parcerias com diversas entidades. 

Segurança Alimentar  

Lei Estadual nº 21.115/21 -  Originada do projeto de lei nº 
3735/19, de autoria do deputado Antônio Gomide (PT), 
a norma institui a Política Estadual de Agroecologia e 
Produção Orgânica de Goiás. De acordo com o Programa 
Redes para o Desenvolvimento Sustentável (Redes), do 
Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico e Social 
(BNDES), cerca de 88 mil famílias de Goiás se mantêm 
em razão da produção rural de pequena monta. No 
Brasil, 70% do que é consumido provém das pequenas 
propriedades rurais. 

Saúde 

Lei Estadual nº 21.078/21 -  Originada do projeto de lei 
nº 6537/21, do presidente da Casa, deputado Lissauer 
Vieira (PSB), a norma reconhece a atuação das doulas 
como essencial no âmbito estadual. Com a lei em vigor, 
a restrição ou proibição da entrada, circulação ou o 
exercício das doulas nas instituições de saúde públicas 
e privadas pode gerar multas que vão de R$ 1.600 a  
R$ 16 mil. O documento também estabelece que a 
presença da prof issional doula deve ser permitida 
durante o parto vaginal ou cirurgia cesariana, mesmo 
em situações de calamidade pública, emergência, 
epidemia ou pandemia decorrentes de moléstias 
contagiosas ou catástrofes naturais.

REVISTA 

Foto: Carlos Costa
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O Parque Nacional da Chapada dos Veadeiros, no Nordeste goiano, abriga diversos atrativos 
naturais já aclamados pelos amantes do ecoturismo. Municípios como Cavalcante, Alto Paraíso e 
vila de São Jorge já têm no turismo sua principal atividade econômica. Porém, há cidades vizinhas 
que não desfrutam dessa condição, mesmo possuindo grandes belezas naturais e potencial para 
obter tais resultados. Essa foi a percepção da Comissão de Turismo da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), que esteve em Colinas do Sul em agosto deste ano, a pedido de autoridades locais.  

Na visita técnica, a comitiva percorreu um extenso roteiro, que contemplou cachoeiras, trilhas, 
mirantes, praias, águas termais e o Lago Serra da Mesa, além de estabelecimentos do segmento 
hoteleiro, como pousadas e restaurantes. Seja a bordo de um barco, de um caiaque ou descendo 
corredeiras numa boia de rafting, a natureza preservada de Colinas do Sul é um alívio para quaisquer 
olhos cansados de tanto concreto. Acompanhe alguns dos principais atrativos. 

// TURISMO EM GOIÁS

14REVISTA ALEGO - 
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Um portal de acesso para a Chapada 
dos Veadeiros 

Por Fran Rodrigues 

Conheça o roteiro turístico de Colinas do Sul, município dotado 
de diversos atrativos naturais ainda pouco explorados 
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Foto: Carlos Costa

Roteiro  

Depois de caminhar cerca de 2 km por uma trilha de 
dificuldade moderada, nos deparamos com o ponto 
de encontro entre os rios São Miguel e Tocantinzinho. 
O local é perfeito para a contemplação e para o 
turismo de aventura. Chamado Encontro das Águas, 
no atrativo há também algumas prainhas com 
profundidade propícia para um banho revigorante. 

No leito do Tocantinzinho também encontramos 
a cachoeira das Pedras Bonitas, situada em uma 
fazenda que possui 18 alqueires reconhecidos como 
Reserva Particular do Patrimônio Natural (RPPN). Ali é 
possível contemplar a queda d’água tanto da área de 
camping quanto do restaurante, mas a melhor vista 
vem depois da trilha dos ipês. Nessa época do ano, 
a trilha é forrada pelas flores coloridas da árvore que 
simboliza o Cerrado. Após subir pela íngreme escada 
de madeira e atravessar as pedras bonitas, o turista 
pode se sentar no “sofá de Deus”, uma formação 
rochosa que presenteia o esforço com uma visão 
privilegiada da cachoeira. 

Depois de um dia de aventura, a cidade oferece 
opções encantadoras. Uma delas é o Observatório 
do Vale. Também amante da natureza, Willy Oliveira 
transformou em negócio sua paixão pelo céu da 
Chapada. Do Observatório, é possível visualizar o Vale 
do São Joaquim, a Serra do Segredo e as águas termais 
do Rio Preto. O lugar é perfeito para observar o pôr do 
sol, mas também a lua e as estrelas, já que os clientes 
têm acesso a um telescópio durante o passeio noturno.  

Na hora do descanso, há opções para todos os 
gostos e bolsos. Seja em pousadas simples, mas com 
farto café da manhã caseiro, hotéis estruturados e 
urbanos ou chalés mais afastados, de onde é possível 
adormecer ouvindo o curso do rio e acordar com o 
barulho de pássaros.  

Atraídos pela vocação de Colinas do Sul, diversos 
empresários estão iniciando seus investimentos na 
cidade. É o caso de Gisele Catarino e Sandro Cabello, 
um casal que, depois de dez anos trabalhando 
fora do Brasil, decidiu se restabelecer no país. 
Recentemente, eles inauguraram dois chalés. “Fincar 
raízes na Chapada foi coisa do coração. Aqui estamos 
desenvolvendo um negócio com padrão internacional 
e nos organizando, junto à comunidade, para reduzir 
os gargalos do atendimento”, relata a empresária.  

Um roteiro pelas belezas de Colinas não é completo 
sem o passeio pelo Lago Serra da Mesa, que abriga, 
por exemplo, as cachoeiras Pedra Rolada, dos Baianos 
e Curralinho. O poço profundo que permite nadar e 
mergulhar, bem como o tom esverdeado da água 
fazem com que os visitantes comparem o local com 
a Cachoeira Santa Bárbara, de Cavalcante. Diferente 
da vizinha famosa, porém, em Curralinho é possível 
desfrutar do silêncio da natureza e ainda não há filas 
para os melhores ângulos. 

Consciência Ambiental  

O guia Jefferson Xavier, que acompanhou a comitiva 
da comissão, conta que, aos poucos, a cidade está se 
adaptando para receber o ecoturista. “O turista que 
vem à Chapada tem consciência ambiental, recolhe 
seu lixo, quer se conectar com a natureza e sentir a 
energia única desse lugar”, exemplifica o guia. Essa 
também é uma preocupação da proprietária da Praia 
das Pedras, Marina Gonçalves. “Recebo gente do 
mundo todo que vem para observar nossos pássaros, 
nossa flora preservada e as espécies raras da fauna, 
como o pato mergulhão. Enquanto isso, há grupos 
na cidade que querem fazer uma barragem no Rio 
Tocantinzinho. Se Colinas não entender realmente o 
que significa o ecoturismo, se ficarmos na contramão 
do meio ambiente, esse turista simplesmente não vai 
se identificar e não ficará na cidade”, resumiu Marina.  

O deputado Coronel Adailton (Progressistas), que 
preside a Comissão de Turismo e acompanhou todo 
o roteiro, ressaltou que os goianos precisam conhecer 
as belezas da cidade. “Colinas do Sul é o portal de 
entrada para a Chapada dos Veadeiros. Convido todos 
os goianos a virem a Colinas para conhecer e desfrutar 
desse nosso patrimônio”, concluiu o parlamentar. 
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// RETOMADA

Após um ano e meio suspenso sem atividades 
presenciais, o Programa Alego Ativa retomou 
suas atividades nos municípios goianos no 
mês de setembro, com dados promissores: 
em duas edições foram feitos mais de 12,5 mil 
atendimentos à população. Goianira e Morrinhos 
foram as primeiras cidades a receber o programa, 
depois da suspensão temporária forçada pela 
pandemia de covid-19.  

Goianira 

A retomada da ação foi realizada no dia 25 de 
setembro, em Goianira, e contou com 7.649 
atendimentos, todos gratuitos, distribuídos entre 
os 57 serviços oferecidos à comunidade, nas áreas 
de assistência social, médica, jurídica e, ainda, 
cursos e oficinas profissionalizantes. 

Além das diversas especialidades na área da 
saúde, também foi disponibilizada a aplicação da 
vacina contra a covid-19, bastante procurada pela 
comunidade. Outros atendimentos de grande 

demanda foram referentes à emissão de documentos 
e assessoria jurídica. Houve, ainda, coleta para doação 
de sangue pelo Hemocentro, vacinação antirrábica 
para animais, apresentações culturais, cortes de cabelo, 
cadastramento para vagas de estágio, palestras, dentre 
outros serviços. 

Morrinhos 

Já a 10ª edição do programa itinerante, e a 2ª após a 
retomada das atividades, foi promovida na cidade de 
Morrinhos, no dia 23 de outubro.  

Assim como a 9ª edição do programa itinerante da 
Alego em Goianira surpreendeu os organizadores, 
a 10ª edição também superou as expectativas. 
Foram realizados, ao todo, 4.881 atendimentos. No 
total, 36 instituições públicas e privadas parceiras 
da Assembleia Legislativa participaram da ação, 
oferecendo serviços gratuitos nas áreas jurídica, de 
saúde e de capacitação profissional. Além disso, assim 
como nas outras edições, lideranças políticas da região 
também puderam levar suas demandas diretamente 

Mais de 12,5 mil atendimentos 
no retorno do Alego Ativa 

Por Barbara Lauria 

Primeiras edições, em Goianira e Morrinhos, serviram como teste 
de novo modelo a ser adotado pelo programa itinerante 

Foto: Carlos Costa
Edição da Alego Ativa em Morrinhos - 2021
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aos deputados, secretários de Estado e prefeitos presentes, 
na audiência pública comandada pelo presidente da Casa 
de Leis, deputado Lissauer Vieira (PSB). 

Nessa edição também teve novidade: uma delas foi a 
ampliação do atendimento ao produtor rural. Nas edições 
passadas, a Federação da Agricultura e Pecuária de Goiás 
(Faeg) já levava assistência, capacitação e crédito aos 
agricultores. Mas na 10ª edição, pequenos produtores 
puderam participar também da Feira da Agricultura 
Familiar. À cargo da Agência Goiana de Assistência Técnica, 
Extensão Rural e Pesquisa Agropecuária (Emater), que 
selecionou os participantes, a feira deu um toque de 
sabor e sustentabilidade ao programa. Doces artesanais, 
hortaliças, frango caipira, e outras delícias, tudo orgânico 
e direto da roça. 

Para o assessor da Diretoria de Assuntos Institucionais da 
Casa de Leis, diretor de Relações Institucionais da Federação 
do Comércio (Fecomércio) e idealizador do programa, 
Simeyzon Silveira, a retomada das atividades do programa 
Alego Ativa foi bastante positiva. “Nós observamos que 
durante a suspensão das atividades, as prefeituras ficaram 
com uma demanda represada de serviços em várias áreas, 
e o Alego Ativa tem ajudado a solucionar essa situação. 
O retorno foi muito importante para a população desses 
municípios goianos e nós fizemos isso respeitando os 
devidos protocolos sanitários para evitar a disseminação 
da covid-19”, frisou Simeyzon.  

Parcerias  

O idealizador do programa destacou, ainda, a importância 
das parcerias na realização do Alego Ativa. “A Assembleia 
Legislativa de Goiás não pode prestar esses serviços, mas 
pode fazer parcerias e ofertar atendimentos essenciais 
para a comunidade, de forma simplificada e gratuita. 
São por meio de nossos parceiros que vários serviços e 
atendimentos são ofertados”, destacou Simeyzon.  

Programa Alego Ativa 

O Alego Ativa é executado desde 2019 pela Diretoria de 
Assuntos Institucionais da Casa de Leis. O programa 
tem como objetivo fortalecer a relação da Casa com a 
comunidade, em todos os cantos do estado, e faz parte 
de um pacote de ações do Legislativo goiano voltadas a 
ampliar a representatividade e o envolvimento dele com 
a sociedade.  

De acordo com o assessor da Diretoria de Assuntos 
Institucionais da Casa de Leis, as duas edições, em Goianira 
e Morrinhos, serviram de piloto para as próximas ações. 
Em seguida, Jataí e Hidrolândia foram contempladas 
com edições realizadas em novembro e dezembro, 
respectivamente. 

“Assim como antes da suspensão das atividades, o Alego 
Ativa continuará sendo realizado em 2022 no último fim de 
semana do mês. A nossa expectativa é de levar todos esses 
serviços para a população de vários municípios goianos no 
próximo ano”, enfatizou Simeyzon.  
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No dia 9 de novembro, por volta de 0h30, o país perdeu um ícone da política brasileira. 
O ex-governador, ex-prefeito e ex-deputado estadual Iris Rezende Machado (MDB) 
morreu aos 87 anos no hospital Vila Nova Star, onde estava internado em São Paulo, 
tratando as complicações oriundas de um acidente vascular cerebral (AVC), que sofreu 
no início de agosto de 2021. Seu corpo foi velado no Palácio das Esmeraldas, em Goiânia. 

O cortejo fúnebre percorreu as principais ruas da Capital, dentre elas a Alameda dos 
Buritis. Na via está localizada a Assembleia Legislativa de Goiás. 

Histórico 

Iris nasceu em 22 de dezembro de 1933, em Cristianópolis, na região Sudeste de Goiás. 
Formou-se em Direito pela Universidade Federal de Goiás (UFG). Foi vereador, prefeito, 
deputado estadual (inclusive presidente da Assembleia Legislativa), governador, 
senador e ministro.  

// HOMENAGEM

Foto: Valdir Araújo
Homenagem a Iris Rezende na Alego - Dezembro de 2020

“O homem dos mutirões”  

Por Samiha Sarhan 

Iris Rezende deixa legado e saudade entre os parlamentares 
goianos 



19REVISTA ALEGO - 

Foto: Valdir Araújo
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Ao lado do governador Ronaldo Caiado, presidente Lissauer Vieira entregou homenagem a Iris Rezende

Público no cortejo fúnebre em homenagem a Iris Rezende

Começou a carreira política em 1959, quando foi eleito 
vereador com maior número de votos e o mais jovem da 
história da Capital, aos 25 anos, até então. Iris passou pela 
Casa de Leis de 1963 a 1967, tendo sido eleito presidente 
do Legislativo no segundo biênio do mandato, de 1964 
a 1965. Em dezembro de 2020, a Alego promoveu sessão 
extraordinária especial em homenagem aos 62 anos de 
vida pública do ex-deputado, que estava em seu último 
mês à frente da Prefeitura de Goiânia. 

A condecoração foi uma forma de agradecer ao 
homenageado pela sua valorosa contribuição para o 
progresso de Goiás e, em especial, de Goiânia, e teve espaço 
no plenário Getulino Artiaga. 

Referência 

Sob forte emoção, os deputados lamentaram 
o falecimento do gestor. Foi notável uma 
opinião em comum entre adversários 
e aliados políticos: todos colocaram Iris 
Rezende na condição de unanimidade 
como exemplo de político realizador.  

Para o presidente do Parlamento, 
deputado Lissauer Vieira (PSB), a história 
de Goiás se confunde com a história desse 
grande líder político, que revolucionou a 
forma de fazer política. “Teve sempre o seu 
olhar voltado para o povo. Ele será lembrado 
eternamente como um gestor destemido, 
arrojado e, acima de tudo, humilde. Uma 
grande inspiração para todos nós!.” 

O deputado Thiago Albernaz (Solidariedade) 
citou a última ocasião em que teve contato 
direto com Iris: “Como despedida da 

vida pública, em seu último mandato como prefeito de 
Goiânia, Iris Rezende fez questão de inaugurar o CMEI 
Nion Albernaz, no Jardim América.” Albernaz lembrou que 
Iris e Nion, embora adversários políticos, sempre foram 
grandes admiradores do trabalho um do outro. “O amor 
pela nossa Capital estava acima de qualquer diferença 
entre eles”, disse. 

Humberto Aidar, companheiro de partido de Iris, o 
destacou como “o homem dos mutirões”, ação que era 
marca tradicional nas administrações do emedebista. “Aos 
87 anos, o homem dos mutirões deixa um grande legado 
para as futuras gerações de homens públicos de Goiás. 
Que Deus, em sua infinita misericórdia, o receba de braços 
abertos”, afirmou Aidar. 
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A resposta à pergunta, título dessa matéria, é: sim! Pelo 
Opine Cidadão, plataforma digital da Assembleia Legislativa 
de Goiás, e pelo Sistema de Consulta da Legislação Goiana 
(Legisla Goiás), da Secretaria de Estado da Casa Civil, é possível 
acompanhar os projetos de lei, desde o início da tramitação até 
sua transformação em legislação em vigor, após sancionada.   

Isso porque a Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) e a 
Secretaria de Estado da Casa Civil se uniram com o propósito 
de fornecer mais transparência e de tornar o acesso à 
legislação mais simples aos cidadãos goianos. O site do 
Legisla Goiás (legisla.casacivil.go.gov.br) passou por uma 
importante atualização no início deste ano. A plataforma, que 
é parte do programa de inteligência normativa, desenvolvido 
pela Casa Civil, permite buscas por leis ou decretos goianos.  

// PARTICIPAÇÃO POPULAR 

Posso participar da formação das leis? 

Por Bárbara Lauria

Confira como acompanhar e participar da criação e aprovação 
das leis goianas 

Foto: Sérgio Rocha
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Os tipos de normas

E as iniciativas para aproximar a sociedade e contribuir 
com o acesso dela à legislação não param. A Casa Civil e 
o Legislativo goiano também estão utilizando as redes 
sociais para informar o cidadão. No mês de agosto, a 
Casa Civil iniciou uma série de vídeos para explicar, de 
forma didática, como funcionam as normas vigentes e a 
legislação em Goiás. E a Assembleia se tornou parceira na 
divulgação. As postagens já abordaram o que são as leis 
complementares, leis ordinárias, leis delegadas, decretos 
legislativos e resoluções. Os vídeos, de um minuto cada, 
são sempre publicados nas redes sociais da Casa Civil. 
No site da pasta e também do Parlamento goiano é 
possível acompanhar as atualizações que explicam os 
tipos de normas e o processo legislativo goiano.  

Para o superintendente Jorge Luis Pinchemel, a parceria 
entre o Poder Executivo, via Casa Civil, e o Poder 
Legislativo é promissora. “Juntas, essas funções de 
Estado, no que tange à transparência e acesso legislativo, 
têm desempenhado um verdadeiro papel de formação 
de consciência política no cidadão. O goiano passa a 
entender melhor em quê, quando e como trabalham 
esses dois Poderes de Estado”, frisa Jorge. 

Por meio do site, que é integrado ao sistema Opine 
Cidadão (opine.al.go.leg.br), da Alego, é possível 
acompanhar, desde o início de suas tramitações, os 
projetos de lei de autoria do Executivo.  

As inovações realizadas incluíram um novo layout com 
consultas rápidas, trazendo agilidade para o usuário. A 
procura pelos projetos é feita por uma busca inteligente e 
que separa as legislações, por exemplo, em tipo, categoria, 
autor e índice cronológico. Também estão organizadas, 
nessa categoria, as mensagens de veto e os índices de 
atos administrativos. 

Segundo o superintendente de Legislação, Atos Oficiais 
e Assuntos Técnicos, Jorge Luis Pincheme, da Casa Civil, 
o Legisla Goiás tem recebido avaliação positiva dos 
usuários, que enfatizam a riqueza de dados, facilidade de 
acesso, amplitude do quadro normativo, o layout do sítio 
eletrônico, entre outros pontos.  

O superintendente esclarece que, como forma de 
imprimir dinamicidade à ferramenta, também foi iniciado 
o processo de anotação qualificada dos textos normativos, 
anotando toda legislação correlata e, ainda, despachos 
da Procuradoria-Geral do Estado. “A previsão é que, até o 
final do ano, pelo menos cinco grandes diplomas legais 
estejam completamente anotados, sendo eles: o Estatuto 
do Servidor Público, o Estatuto do Magistério, Lei Estadual 
de Licitações, Estatuto do Policial Militar e o Estatuto do 
Bombeiro Militar”, pontua Jorge Luis.  

Opine Cidadão  

As atualizações realizadas no Legisla Goiás também 
facilitaram o acesso ao Opine Cidadão. A plataforma 
digital da Casa de Leis permite a consulta aos processos 
legislativos que estão em tramitação. No Opine 
Cidadão, os usuários podem, ainda, manifestar seu 
posicionamento favorável ou contrário.  

Dados divulgados pela Diretoria de Tecnologia da 
Informação (TI) da Alego apontam um crescimento de 
acessos na plataforma.

No primeiro semestre de 2021, de janeiro 
a junho, o Opine Cidadão alcançou

72.536 acessos

46.835 acessos

Só entre os meses de julho e setembro 
já foram registrados 

no site, mais da metade do que nos 
primeiros seis meses do ano.  

21REVISTA ALEGO - 



22REVISTA ALEGO - 

// RECONHECIMENTO

Servidor público: o orgulho dele é 
servir você 

Por Fran Rodrigues 

O dia 28 de outubro foi a data escolhida para homenagear esses 
profissionais, que, com seus serviços, conferem mais humanidade 
às estruturas do Estado

No Direito Administrativo 
brasileiro, servidor público 
é um conceito amplo, que 
engloba todos os profissionais 
que possuem vínculo de 
trabalho com os órgãos e 
entidades do Poder Público. 
Assim, há uma série de 
categorias de servidores: eles 
podem, por exemplo, ser 
das esferas federal, estadual 
ou municipal; integrarem o 
Executivo, o Legislativo ou o 
Judiciário; serem estatutários, 

celetistas ou comissionados. O que 
esses servidores têm em comum está 
no radical da própria palavra: todos 
esses cargos existem para servir à 
população.  

Muito além da burocracia e da 
hierarquização, o setor público é 
formado por gente, pessoas que 
veem nas políticas públicas e no 
cumprimento da legislação formas 
de contribuir para o bem-estar social. 
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Atuações exemplares 

Na Defensoria Pública de Goiás (DPE-GO) desde 2015, 
a defensora Gabriela Hamdan conta que a vontade de 
fazer diferença na vida das pessoas foi o principal motivo 
pelo qual escolheu o serviço público. “Sempre fui uma 
pessoa idealizadora. Queria mudar o mundo, estar próxima 
ajudando as pessoas e ser uma agente de transformação 
da sociedade. Então, quando saiu o edital do concurso para 
os quadros da Defensoria Pública de Goiás, eu me vi com a 
oportunidade de ser tudo isso”, relembra Gabriela.  

A Defensoria Pública é um ótimo exemplo de como é 
importante que o Poder Público ofereça serviços essenciais, 
uma vez que nem todos os cidadãos terão acesso à iniciativa 
privada, dadas as limitações financeiras.  

Outra f rente de atuação de grande relevância é o 
Sistema Único de Saúde (SUS). Até mesmo em alguns 
países considerados desenvolvidos, a população de baixa 
renda se vê desassistida de serviços de saúde. No Brasil, 
entretanto, esse é um serviço universalizado. Durante a  
pandemia de covid-19, por exemplo, o SUS ofereceu acesso 
gratuito a internações, tratamentos e à cobertura vacinal.  
No fronte dessa batalha estavam milhares de médicos(as), 
enfermeiros(as) e técnicos(as), que enfrentaram os 
desafios do combate à doença.   

Homenagem 

Todos os anos, a Assembleia Legislativa do Estado 
de Goiás homenageia seus servidores por meio de 
campanhas internas que enaltecem a contribuição de 
cada trabalhador para o bom andamento das atividades 
da Casa. Nesse ano, a Alego também desenvolveu uma 
campanha publicitária com a finalidade de demonstrar 
para toda a sociedade a relevância dos serviços prestados 
por aqueles que, diariamente, constroem esse Poder. “Dia 
do Servidor Público: o maior orgulho dele é servir você”, 
enfatiza o slogan. 

Parlamentares 

Vários deputados desta Legislatura também têm ou 
tiveram uma carreira no serviço público. Por exemplo, 
Karlos Cabral (PDT) é oficial de justiça licenciado do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás (TJ-GO); Lêda Borges (PSDB) 
foi professora do Governo do Distrito Federal (GDF) e se 
aposentou como servidora administrativa do Tribunal de 
Justiça do Distrito Federal e Territórios (TJDFT), Virmondes 
Cruvinel (Cidadania) é procurador do Estado e outros cinco 
parlamentares são oriundos da Segurança Pública; são eles: 
Coronel Adailton (Progressistas), Delegada Adriana Accorsi 
(PT), Delegado Eduardo Prado (DC), Delegado Humberto 
Teófilo (sem partido) e Major Araújo (sem partido).  

Coronel Adailton, que se refere ao serviço público como 
“um verdadeiro sacerdócio”, acrescenta que os servidores 
de Goiás são pessoas dedicadas que atuam de forma 
abnegada para zelar pelo bem-estar dos goianos.  

O deputado Delegado Eduardo Prado afirma que tem na 
defesa dos interesses dos servidores públicos uma de suas 
principais bandeiras. “Sou delegado de polícia desde os 23 
anos de idade e se estou onde estou, devo também à minha 
carreira na Polícia. Com muito orgulho, defendo a categoria 
dos servidores públicos”, aponta Eduardo.  

Virmondes Cruvinel, que foi o relator do Estatuto Goiano do 
Concurso Público (Lei n 19.587/17), argumenta que sempre 
vota em favor dos interesses dos servidores públicos.  

Frente Parlamentar 

A luta dos parlamentares em prol do serviço público em 
Goiás pode ser simbolizada pela recente criação da Frente 
Parlamentar em Defesa dos Servidores Públicos de Goiás, 
que é coordenada pelos deputados Karlos Cabral e Antônio 
Gomide (PT). A instituição do grupo representa a busca por 
uma ampla discussão sobre as carreiras dos servidores. 
Nas palavras de Karlos Cabral, a iniciativa pretende evitar 
sucateamento das carreiras públicas. “Estaremos aqui 
sempre trabalhando em busca de melhorias para a vida 
dos nossos servidores. Sabemos que o debate será árduo, 
mas precisamos encará-lo de frente. Democraticamente 
é o jeito mais fácil de fazermos com que o Estado preste 
um bom serviço à população e, também, de reconhecer os 
servidores que tanto contribuem com isso”, conclui Cabral.   

Mobilizações mais recentes 

Pautas que envolvem essas categorias são 
constantemente debatidas pelo Parlamento. As 
principais mobilizações são referentes a melhorias 
nas carreiras públicas e garantias de condições 
adequadas de trabalho.  

Em setembro deste ano, a Casa aprovou uma 
medida que garante aos pais de servidores  
zdo Estado o direito de dependência no  
Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 
Estaduais (Ipasgo).  

Também em setembro, a Alego endossou o 
projeto de nº 6950/21, apresentado pelo Executivo, 
a qual institui o Prêmio de Incentivo aos servidores 
em efetivo exercício nas Unidades Assistenciais.  

Também foi sancionada a Lei Estadual nº 21.085 
(fruto do projeto de nº 6963/21), que autoriza a 
instituição do Auxílio Aprimoramento Continuado 
no âmbito da Secretaria de Educação. Além disso, 
a lei autorizou a criação do Auxílio Aprimoramento 
Continuado, com valor mensal unitário de R$ 500. 
O benefício, de natureza indenizatória, destina-
se a cobrir despesas dos servidores da Educação 
com o aprimoramento educacional e profissional. 



24REVISTA ALEGO - 

Deputados da 19ª Legislatura, juntamente 
com o presidente da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), deputado Lissauer Vieira (PSB), 
visitaram e vistoriaram a finalização das obras da 
nova sede do Poder Legislativo goiano. O edifício 
é erguido em um terreno no Park Lozandes, em 
Goiânia, região que já conta com diversos órgãos 
públicos, como o Paço Municipal e o Ministério 
Público Federal.  

O presidente Lissauer Vieira af irmou que a 
obra completa será entregue no começo de 
fevereiro de 2022 e ressaltou que o intuito da 
nova sede é oferecer condições melhores de 
trabalho para os servidores, parlamentares 
e acolher as pessoas que vêm do interior.  
‘ ‘A Alego é o Poder Legislativo aberto 
totalmente à sociedade, nós e os gabinetes dos 
deputados estamos o tempo todo disponíveis 
para receber o pessoal do interior. Nada mais 

// SEDE

Foto: Carlos CostaVisita técnica à obra da nova sede da Alego

A nova Casa do Povo

Caroline Mendonça 

Deputados avaliam nova sede e seus diversos benefícios para a 
Capital e para o atendimento da população de todo o estado

justo que nós investirmos em atendimento à 
nossa população, até mesmo para “podermos 
trabalhar com melhores condições de fornecer 
resultados ao nosso povo. E essa sede, eu não 
tenho dúvida nenhuma, vai f icar à altura 
do Poder Legislativo do Estado de Goiás e, 
principalmente, para nossa população’ ’, 
af irmou Vieira.  

O gestor de Engenharia da JL Construções 
Civis, Geraldo Demarqui Neto, af irma que a 
nova sede é uma obra muito importante para 
o estado. ‘‘Eu já f iz muitas obras na minha 
vida, mas essa é marcante e signif ica muito 
na minha carreira. É uma obra diferenciada, 
única, que tem um formato muito bacana. 
Nossa direção tem um objetivo muito f irme 
de atingir a meta e entregar na data estipulada, 
que é 1º de fevereiro. Nós não vamos medir 
esforços para que isso aconteça’’, disse Neto.   
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“A nova sede da Casa do Povo vai atender 
a população da melhor maneira possível. 
Estou orgulhoso e ansioso por isso.” 

“É muito animador ver a nova sede 
da Alego avançando a cada dia. É a 
representação de uma nova fase para o 
Legislativo goiano, que terá um espaço 
bem mais acessível e confortável para 
nosso povo, que por nós é representado.” 

“A nova sede oferecerá melhores 
condições para o trabalho parlamentar 
e também para receber o cidadão. 
Parabéns à Presidência da Casa pela 
seriedade e competência com que está 
tocando a obra”. 

“A nossa Casa de Leis, a casa da população 
do estado de Goiás, está mais moderna e 
ampla, para melhor atendê-la!” 

“A nova casa é acessível para a população 
e acredito que é uma grande conquista 
para os goianos!”. 

“A nova sede da Assembleia Legislativa 
não somente proporcionará bem-estar 
aos parlamentares e os servidores 
da Casa, como também será local de 
recepção, comodidade e amparo de toda 
a população goiana”. 

“A nova Assembleia contará com a tão 
sonhada acessibilidade, que promoverá 
o atendimento de todos sem nenhuma 
dificuldade. A estrutura mais ampla 
vai facilitar e dar mais conforto para 
os atendimentos à população e seus 
representantes”. 

“Com a nova sede, a Casa do Povo terá 
ainda mais infraestrutura para continuar 
servindo ao povo goiano, com trabalho e 
resultados importantes para melhorar a 
vidas das pessoas. Mais uma vez, quem 
ganha é a população goiana.” 

“A nova sede está belíssima, digna de 
ser a casa do povo de Goiás, onde todos 
e todas poderão ser recebidos com 
dignidade, acessibilidade e respeito! 
Parabéns ao presidente, deputado 
Lissauer Vieira, e a todas e todos que 
contribuíram para essa conquista”. 

“A nova sede da Alego proporcionará um 
espaço amplo, moderno e confortável 
para atender as demandas da sociedade. 
Se a Alego é a Casa do Povo, ela precisa 
ser bem receptiva. Acredito que a nova 
estrutura possibilitará uma experiência 
agradável para a população, imprensa, 
servidores e deputados.” 

“A nova sede representa um verdadeiro 
avanço. Teremos mais conforto e espaço 
para atender os cidadãos e uma estrutura 
adequada para a realização de sessões 
e outros eventos fundamentais para o 
desenvolvimento de Goiás.” 

“A nova sede da Alego irá proporcionar 
uma estrutura inteligente, moderna e 
sustentável, para atender melhor toda 
população do estado de Goiás”. 

“Mais do que o nome impresso na placa 
de inauguração, o presidente Lissauer 
Vieira será lembrado pelos deputados, na 
posteridade, por tudo que a nova sede 
da  Alego irá proporcionar para todo povo 
goiano que buscar a nossa Casa de Leis”. 

“A Alego é a casa do povo goiano e precisa 
estar à altura desse papel. A nova sede 
será fundamental para acolher o cidadão 
goiano com mais dignidade e conforto”. 

“A sede da Assembleia terá novo endereço, 
mas a mesma essência de atender a 
população. É a nova Casa dos goianos, 
proporcionando a eles mais conforto, 
segurança, economia e um fluxo otimizado.” 

Amilton Filho (Solidariedade)

Cairo Salim (PROS)

Del. Eduardo Prado (DC)

Francisco Oliveira (PSDB)

Antônio Gomide (PT)

Charles Bento (PRTB)

Coronel Adailton (Progressistas)

Del. Humberto Teófilo (sem partido)

Gustavo Sebba (PSDB)

Amauri Ribeiro (Patriota)

Bruno Peixoto (MDB)

Chico KGL (DEM) Del. Adriana Accorsi (PT)

Dr. Antonio (DEM)

Helio de Sousa (PSDB)

“Estamos presenciando um verdadeiro 
marco na história de Goiás, em que o 
Poder Legislativo fortalece sua verdadeira 
essência de independência e importância 
para a população do nosso estado.” 

Henrique Arantes (MDB)

“A nova sede da Assembleia Legislativa de 
Goiás vai permitir que a Casa fique mais 
digna, ampla e aparelhada, com recursos 
modernos. É uma conquista do Legislativo 
goiano!” 

Karlos Cabral (PDT)

“A conclusão da nova sede da Alego 
representa uma conquista do Poder 
Legislativo e de toda a população, ao 
proporcionar melhores condições de 
trabalho aos parlamentares, à imprensa e 
demais profissionais que fazem parte da 
vida do Parlamento goiano.” 

“Não será um lugar qualquer, pois neste 
ambiente passarão as leis, diretrizes e 
normas, que irão impactar o presente e o 
futuro da nossa gente, do nosso povo, do 
povo goiano! Um lugar especial chamado a 
‘Casa do Povo’.” 

“Uma nova Casa para o povo Goiano. 
Mais força e determinação para lutar 
por novas conquistas e mais dignidade 
à nossa gente.” 

Iso Moreira (DEM)
Jeferson Rodrigues (Republicanos)

Julio Pina (PRTB)

“É uma Alego com o DNA do povo 
goiano. Uma sede à altura da nossa 
gente! Uma honra fazer parte desse 
momento histórico, idealizado por esta 
presidência.” 

“Finalmente a Assembleia Legislativa terá 
uma estrutura confortável e sustentável, 
que irá promover ainda mais dinamismo 
dos parlamentares para atender as 
demandas da sociedade goiana.” 

Henrique Cesar (PSC) Humberto Aidar (MDB)

“É um prazer ver que esse projeto, que 
começou em 2005, vai se encerrar na 
gestão do Lissauer e, em fevereiro do ano 
que vem, já estaremos com os nossos 
trabalhos para atender bem o povo goiano”. 

Lêda Borges (PSDB)

“É com grande satisfação e orgulho 
que vamos entregar a nova sede do 
Poder Legislativo. Uma obra moderna, 
sustentável, compatível com o trabalho 
desenvolvido no Parlamento, que é em 
benefício dos 7 milhões e 200 mil goianos”.

Lissauer Vieira (PSB)
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“A nova sede, além de ter ficado um 
espetáculo, e sobre todos os aspectos, 
vai motivar todos os legisladores a 
cumprirem ainda mais a sua obrigação, 
que é representar muito bem o povo 
goiano”. 

“Fiquei satisfeito em visitar a nova sede 
da Alego, que é um verdadeiro sonho. 
Estou desde 2011 sonhando, com essa nova 
sede, fiquei muito feliz de chegar lá e ver a 
construção muito adiantada, saber que os 
compromissos são pagos na hora certa e a 
obra andando a todo vapor. ” 

“A nova sede da Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás proporcionará aos 
servidores e parlamentares melhores 
condições de trabalho; para que possam, 
assim, aprimorar o atendimento à 
população, que é por quem trabalhamos”. 

“Em 2022, o Parlamento Goiano terá sua 
nova sede inaugurada, Casa nova para 
receber de braços abertos o povo goiano, 
como ele merece. Uma obra que garantirá 
aos visitantes e servidores mais dignidade, 
conforto e acessibilidade aos gabinetes”. 

“Hoje, a nossa estrutura não atende as 
demandas do Estado, além dos custos de 
manutenção que um prédio antigo traz. 
Então, com a inauguração da nova sede, 
Goiás e os goianos ganham.” 

“Tenho certeza de que vamos ficar na 
história, principalmente o Lissauer como 
presidente.” 

“A construção da nova sede da Assembleia 
Legislativa representa um grande marco 
para a 19ª legislatura. Teremos uma sede 
mais ampla, espaçosa e em local mais 
acessível aos goianos, que era uma grande 
reivindicação dos visitantes da Casa.” 

“A Alego precisa acolher os cidadãos dos 
quatro cantos do estado e, hoje, isso não é 
possível por causa das limitações do atual 
prédio. Nessa visita, tivemos a certeza 
que, com a nova sede, essa é uma barreira 
superada. A Casa de Leis se torna, de fato, a 
Casa do Povo.” 

“É gratificante ver a concretização dessa 
nova Casa, que com certeza será mais 
aconchegante para receber o povo goiano 
e suas demandas”. 

“A nova sede oferecerá melhores 
condições para o trabalho parlamentar 
e também para receber o cidadão. 
Parabéns à Presidência da Casa pela 
seriedade e competência com que está 
tocando a obra.” 

“A nova sede da Assembleia Legislativa 
será um legado desta 19ª legislatura. É 
uma honra fazer parte dessa história! A 
nova Casa vai proporcionar um melhor 
atendimento ao povo goiano.” 

“Uma nova realidade”. 

Lucas Calil (PSD) Paulo Cezar Martins (MDB)

Rubens Marques (PROS)

Tião Caroço (DEM)
Wagner Neto (PROS)

Major Araújo (sem partido)

Paulo Trabalho (PSL)

Talles Barreto (PSDB)

Wilde Cambão (PSD)

Rafael Gouveia (PP)

Thiago Albernaz (Solidariedade)

Virmondes Cruvinel (Cidadania)

‘‘Estou muito ansioso em inaugurar 
esta importante obra, a nova sede da 
Assembleia será um dos legados e um 
marco para a história do Parlamento 
goiano.’’.

Sérgio Bravo (Pros)
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Deputados comemoram estágios 
finais da obra 

Acompanharam o presidente durante 
a visita os deputados Júlio Pina (PRTB), 
Chico KGL (DEM), Lêda Borges (PSDB), 
Coronel Adailton (Progressistas), 
Rafael Gouveia (Progressistas), Amauri 
Ribeiro (Patriota), Virmondes Cruvinel 
(Cidadania), Major Araújo (sem partido), 
Humberto Aidar (MDB), Thiago Albernaz 
(Solidariedade), Vinícius Cirqueira (Pros), 
Antônio Gomide (PT), Cairo Salim (Pros), 
Wilde Cambão (PSD), Rubens Marques 
(Pros) e Henrique Arantes (MDB), o 
representante do deputado Iso Moreira 
(DEM); Raimundo Saraiva Chaves, 
representando o deputado Helio de 
Sousa (PSDB); Rondinelly Carneiro e 
Fábio Alves representando o deputado 
Paulo Trabalho (PSL).  

O deputado Humberto Aidar se disse impressionado com 
o tamanho do espaço e os benefícios que a sede vai trazer 
para o trabalho parlamentar. “Tamanho é maravilhoso, 
dá para ter uma mesa de reuniões, é um gabinete de 100 
metros quadrados e vai atender bem cada deputado”, 
disse. Coronel Adailton destacou que o novo espaço vai 
proporcionar mais dignidade ao trabalho: “Não apenas ao 
parlamentar, mas também às autoridades que se dirigem 
à Alego, e principalmente à população”. 

Os parlamentares elogiaram a conduta do presidente 
na missão de concluir a nova sede, iniciada em 2005. 
“O presidente Lissauer mostra, mais uma vez, a sua 
vanguarda. Um homem do bem, que é um político em 
ascensão no estado, e essa obra vai culminar a sua gestão, 
que tem sido aberta, participativa, que valoriza muito 
os deputados e o povo goiano como um todo”, afirmou 
Wilde Cambão. 

Lêda Borges também destacou que é uma satisfação ver 
que o projeto, iniciado há muitos anos, finalmente, será 
entregue. “É um prazer ver que esse projeto, que começou 
em 2005, vai se encerrar na gestão do Lissauer e, em 
fevereiro do ano que vem, já estaremos com os nossos 
trabalhos aqui para atender bem o povo goiano”, destacou. 

Além dos parlamentares, estavam a equipe de obras da 
Construtora JL, servidores, diretores e parlamentares, como 
o diretor-Geral,  Wesley Borges; o diretor administrativo, 
Marco Antônio Ferreira; o diretor de Articulação Política, 
Eduardo Macêdo; o diretor de Assuntos Institucionais, 
Simeyzon Silveira; o diretor de Comunicação Social, André  
Furquim; o diretor da Escola no Legislativo, Teófilo dos 
Santos; a diretora financeira, Wilsiene Ribeiro; o diretor de 
Gestão de Pessoas, Tasso Júnior; o diretor de Informação 
e Divulgação da Presidência, Jean Carlo; o diretor 
legislativo, Marcelo Melo; o diretor parlamentar, Luis Cesar 
Bueno; o diretor de Planejamento Estratégico, André 
Ariza; o diretor da Procuradoria Geral, Otavila Gusmão; o 
diretor de Saúde e Meio Ambiente do Trabalho, Marcos 

Nogueira; o diretor de Tecnologia da Informação, Fagner 
Gonçalves; o secretário de Contratos, Convênios e Projetos 
Institucionais, Alfredo Monteverde Ferreira; o secretário 
geral da presidência, Luiz Carlos Moraes e o assessor 
adjunto à presidência, Rubens Bueno Sardinha da Costa.  

Celeridade 

Vários deputados manifestaram entusiasmo pelo 
andamento e finalização da obra. A Delegada Adriana 
Accorsi parabenizou o presidente Lissauer Vieira pela 
rapidez das obras. “Não pude estar no evento com meus 
colegas, mas passando lá perto a gente vê que está 
andando muito rápido. Com certeza será muito importante 
para todos nós.”  

O deputado Major Araújo af irmou que sente muito 
orgulho e satisfação pelo fato de os parlamentares terem 
votado em Lissauer para presidir a Alego. “Fiquei satisfeito 
em visitar a nova sede da Alego, que é um verdadeiro 
sonho. Estou desde 2011 sonhando com essa nova sede, 
fiquei muito feliz de chegar lá e ver a construção muito 
adiantada, saber que os compromissos são pagos na hora 
certa e a obra andando a todo vapor.” 

O deputado Rubens Marques também parabenizou e 
afirmou estar feliz com a nova sede da Alego. “Tenho 
certeza de que vamos ficar na história, principalmente 
o Lissauer como presidente”, afirmou. Helio de Sousa 
também manifestou sua alegria pelo andamento das obras 
da nova sede e afirmou que será um avanço significativo 
para a 19ª Legislatura. 

Álvaro Guimarães (DEM) parabenizou Lissauer Vieira, 
citando também o deputado Helio de Sousa e o ex-
presidente da Alego José Vitti, ambos colocaram empenho 
em continuar a obra quando comandaram a Casa. O 
deputado Thiago Albernaz (Solidariedade) afirmou que 
é um trabalho que tem sido feito com muita atenção e 
muita dedicação. 

Foto: Carlos Costa
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